
今年（令和５年）を振り返って １
校長 長田 正浩

早いのもで，今年（卯年）も残り少なくなって
きました。１２月（師走）に入り，一日一日の過
ぎる早さが，さらに加速しているように感じます。
今年は年男だったせいか，一年の終わりが例年よ
りも寂しい気持ちがしています。
さて，今年を振り返って，私が特に心に残った

学校行事は，４年ぶりに開催した早町小・早町小
校区運動会です。来賓の方々もたくさん来校して
くださり，保護者や地域の方々の参加・協力をい
ただき，早町小学校ならではの和気藹藹の運動会
が開催できました。子どもたちの種目はもちろんでしたが，地区（旧校区）体協対 11月29日（水）に２年生が生活科で役
抗の綱引きや玉入れ，混声リレーなど４年ぶりに実施し，真剣さの中にも笑顔が溢 場と町図書館に見学に行きました。役場の
れていて，とても和やかな雰囲気でした。また，家族でよーいドンも，たくさんの 見学では，町長室で隈崎町長にお話を聞い
出場家族があり，家族の絆を感じるとてもほのぼのとした光景でした。さらに，プ たり，「よろこびと」と触れ合ったりする
ログラムの最後は，伊実久集落の方々が子どもたちに御指導くださった八月踊りを， ことができました。また，役場の方や町図
たくさんの方々が参加して踊り，素敵な時間を共有しました。そして，当日（９／ 書館の方がどのような仕事をしているのか
２４）が私の還暦の誕生日と重なったこともあり，いろいろなサプライズがあり， 見学させていただきました。充実した見学
私にとって一生忘れられない心に残る運動会となりました。 ができて子どもたちも嬉しかったようで
これからも開校当初から続く学校と地域が連携した素晴らしい行事を，大切にし す。役場と図書館の皆さん，お忙しい中，

ていきたいものですね。 たくさんのことを教えていただきありがと
うございました。

今年（令和５年）を振り返って ２
私事ですが，今年は，元旦に目標を決め，２日に家族でその言葉の書き初めをし，

実家のリビングに一年間家族全員分の目標を掲示しています。私の今年の目標は「楽
しくチャレンジ」です。一年間，その言葉を意識して過ごしました。
今年を振り返ると，その目標通りに，いろいろなことに楽しくチャレンジした一 11月30日（木），４・５年生が営農支援セン

年でした。１月１日に同窓生とその家族で思い出づくりに「元旦駅伝」を走りまし ターで「パッションフルーツ植付け」を体験し
た。校長としての力量を高めるために，教育実践記録３本にチャレンジしました。 ました。
春には，俊寛ジョギング大会で１０㎞を走ったり，喜界島マラソン４２．１９５㎞ 子どもたちは，営農支援センターの方に植え
に挑戦したりしました。同窓生で走る予定にしていた鹿児島国体の炬火リレーは台 付け方を教えてもらいながら，一株ずつ丁寧に
風のため中止になりましたが，延期となった夏祭りのふねんかー競争には参加する 植えていました。
ことができました（予選敗退でしたが・・・）。さらに，還暦同窓会（一中，全体）
では，役員の一人として企画・運営に携わったり，ギターで同窓会を盛り上げたり
することができました。とても充実した一年を過ごしました。
「一年の計は元旦にある」と言われますが，次年度も，元旦に目標を決め，２日 このパッションフルーツに関する体験活動は，今

に書き初めをし，充実の一年にしたいと思います。 後，「受粉体験」「収穫体験」と続きます。来年の収
結びになりますが，皆様方にとりまして，令和６年（２０２４年）辰年も素晴ら 穫が今から楽しみです。

しい年になりますよう御祈念申し上げます。よい年をお迎えください。
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12月9日（土）には，１・２年生が生活科
で「昔遊び」を体験しました。きかい学校応援 11月25日（土），喜界中学校の体育館で「県PTA活動研究委嘱公開喜界町大会」
団から，佐藤伸一郎先生と小林博宜先生の２人 が開催されました。オープニングでは本校の４年生が川畑さおり先生と一緒に「朝
の先生方に来校していただき，「チャンバラ」 花節」を演奏しました。この日に向けて練習に励んできた成果を発揮して，素晴ら
や「アダンの葉の風車作り」等を教えて頂きま しい演奏ができました。また，実践発表では，繁山ＰＴＡ会長が，本校のＰＴＡ活
した。「チャンバラ」の経験がない子どもたち 動の実践を発表しました。これまでＰＴＡ会員全員で取り組んできた内容をしっか
も多かったのですが，始まってみると大盛り上 りと伝えていただきました。皆さんの御協力に感謝しています。
がりでした。一緒に参加した担任も童心に返っ
て楽しんでいました。また，アダンの葉を使っ
たおもちゃ作りには，子どもたちも集中して取
り組み素敵な風車が出来あがっていました。お
二人の先生方，ありがとうございました。

12月12日（火），早町港に海上保安庁の巡
視艇「いそなみ」がやってきました。事前に
奄美海上保安部から見学のお誘いをいただい
ていたので，１～３年生が見学にいきました。
早町港に着くと，そこには喜界消防分署の皆
さんもいらっしゃいました。海上保安部と消
防分署の合同訓練だったようで，子どもたち
から「○○兄ちゃんだあ。」という声も聞かれ
ました。間近で潜水訓練や水中での捜索訓練 インフルエンザの流行で延期した「ロ 12月12日（火）に計画していた「三
を見たり，装備品を見せてもらったりと，た ードレース大会」は，令和６年２月１日 校交流学習が３学期に延期になって，残
いへん貴重な経験をさせていただきました。 （木）に実施予定です。 念そうにしていた子どもたちに，喜界中

子どもたちには，冬休みも体力つくり のお兄さん，お姉さんから「アドベント
に取り組んでほしいと思います。 カレンダー」が届きました。素敵なプレ
実施時期が近づきましたら，再度，集 ゼントに子どもたちは大喜びでした。

落放送等でもお知らせしますので，ぜひ， 喜界中のお兄さん，お姉さん。素敵な
12月にアクティブ委員会が 子どもたちの頑張りに御声援をお願いし 贈り物をありがとうございます。

中心となって実施した「赤い羽 ます。
根共同募金」への御協力ありが
とうございました。
皆様の御協力のおかげで，今

年度は4260円募金が集まりま
した。今回集まった募金は，社
会福祉協議会を通じて，町の為
に役立てて頂こうと思います。

12月13日（水），代表児童
が喜界町社会福祉協議会の方に
直接お渡ししました。

↑ロードレース大会試走の様子


